



# Ecole Notre Dame

SAINT FLORENT DES BOIS | OCTOBRE 2023

## LES P'TITES NOUVEAUTÉS



Chères familles,

Voici notre premier journal de l'année 2023/2024. Il donne la parole aux élèves, à l'équipe pédagogique et aux associations.

Nous accueillons 117 enfants en ce début d'année scolaire.

Nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux élèves : Lucas L., Victoire, Albert, Sélyna, Luna, Elih, Arthur, Sohan, Lola, Nino, Mathéo, Jade, Lucas C., Adam et Mylan.

Notre projet d'année est placé sous le thème des Jeux Olympiques :

*Ensemble, nos efforts valent de l'or !*

Nous avons participé à «Ma rentrée avec l'UGSEL» en mélangeant les élèves de nos cinq classes pour réaliser un jeu collaboratif et ainsi reformer les anneaux olympiques. Ce fut un beau moment de partage !



Nathalie CHEMINEAU  
Cheffe d'établissement



02 51 31 73 26



[direction@stflorentdesbois-notredame.fr](mailto:direction@stflorentdesbois-notredame.fr)



2, rue du Pont Pellerin 85 310 Rives de l'Yon



Cette première période s'est clôturée par une journée paralympique. Le temps de quelques ateliers, les enfants ont pu se rendre compte des difficultés que pouvait rencontrer une personne porteuse de handicap.

Le comité de Vendée handisport était présent avec des fauteuils roulants, et un atelier sur la cécité. L'association Roul'Yon a également fait découvrir l'utilisation de la joëlette. Les élèves ont été initiés au langage des signes par Sarah, une maman de l'école, et ils ont participé à des parcours et jeux adaptés.

Cette journée a été riche en découvertes et en rencontres !



# Classe de TPS-PS-MS

*C'était trop bien le car et le cinéma !*



On est monté dans le car pour aller au cinéma avec la classe des GS-CP.

Nous avons frappé 3 fois dans nos mains pour éteindre un éclairage, puis nous avons baissé nos bras pour que la lumière s'éteigne doucement. Certains ont eu peur du noir, qui a duré quelques secondes, d'autres ont bien aimé. Les cinq courts-métrages, sans parole, ont ensuite commencé.

1 - On a vu des fourmis qui ont pris des brins d'herbe pour faire de la musique.

2 - Dans le 2ème dessin animé, il y avait une caisse qui était transportée par un hélicoptère, puis un navire, un train, un bus, puis un vélo. À chaque fois, la caisse se cassait un peu et devenait plus petite. À l'intérieur de la boîte, il y avait un éléphant, puis un rhinocéros, un ours, un lion et un singe.

3 - Après, il y a avait un poisson qui pétait, et cela faisait de la musique. C'était trop rigolo ! Il y avait aussi un crabe, une pieuvre, une étoile de mer, des coquillages. Une mouette est venue attraper un coquillage. Avec l'aide de tous les animaux, ils ont réussi à sauver le coquillage !

4 - Il y avait un crocodile qui était malade. Il pleurait et les objets devenaient noirs et blancs. Après, il a retrouvé des couleurs quand il a joué de la musique au piano.

5 - Dans le dernier dessin animé, il y avait des jouets. Cela se passait dans la chambre d'un enfant. Il y avait deux petits robots qui sont montés dans une voiture. Ils ont fait de la danse aussi.





## Classe de GS-CP



Un jour, nous avons découvert deux petits objets.  
Nous les avons observés et nous les avons décrits.  
Nous les avons cachés dans le coffre vert qui ferme à clé.  
Le lendemain, il fallait se souvenir des objets du coffre et nous  
avons rajouté deux nouveaux objets.  
Le jour suivant, encore la même chose. Et ainsi de suite...  
Jusqu'au jour où nous avons gagné la méga coupe car nous  
avons réussi à nous souvenir des 16 objets cachés dans le  
coffre depuis plusieurs jours.





# Classe de CE1-CE2



Depuis la rentrée, en lien avec notre projet d'école sur les J.O 2024, nous avons mis en place avec les élèves de CE1-CE2 notre « cri de force » qui est le suivant : « Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble ! ». Celui-ci a pour but de rappeler que nous sommes une équipe et que nous nous soutenons les uns et les autres. De plus, dans cet esprit de cohésion et de coopération, nous avons pratiqué différents jeux collectifs en EPS tels que « chameaux-chamois » qui est un jeu de poursuite en binôme, le « chameau » doit rejoindre au plus vite son camp et ne pas se faire toucher par le « chamois » et inversement. Nous avons également joué au jeu des « sorciers », jeu de poursuite en équipe. Les « sorciers » sont représentés par les élèves avec des chasubles rouges sur les photos, ils doivent toucher les autres joueurs, et quand un joueur est touché il se positionne en « statue » et peut être délivré par ses camarades. Le but pour les « sorciers » est de toucher tous les joueurs afin de marquer un maximum de points.

Ces jeux collectifs ont été très appréciés des enfants, en voici quelques photos ...





## Classe de CE2-CM1



Nous avons une mascotte qui s'appelle Phryge. Elle nous accompagne dans la classe, elle nous regarde travailler. On l'emmène partout (au Vendespace avec les CM1, dans la cour pour le défi cerceaux avec la classe d'Hélène par exemple).

Elle est porteuse de handicap : elle a une spatule à la jambe droite et il y a du braille sous sa prothèse. Elle nous montre que nous sommes tous différents les uns des autres mais que nous apprenons tous. Il faut donner le meilleur de nous-même, même si c'est difficile.

Nous l'emmènerons chez nous, avec son cahier de voyage. Nous devons lui faire découvrir une activité sportive et écrire quelques phrases pour raconter son aventure.



## Classe de CM1-CM2



Le vendredi 6 octobre, les CM1-CM2 sont allés à l'Open de Vendée. Ce tournoi de tennis se déroulait au Vendéespace. Nous avons rencontré M. Gonzague, le responsable des ramasseurs de balles. Il nous a expliqué son métier, puis nous lui avons posé des questions. Il nous a raconté une anecdote qui l'a marqué : il était ramasseur de balles lors de la finale de Roland Garros disputée par Roger FEDERER et Raphaël NADAL (ses idoles). Il a pris une photo aux côtés du gagnant, Raphaël NADAL.

Nous sommes ensuite allés manger dehors notre pique-nique zéro déchet.

Nous avons assisté à la fin du quart de finale qui opposait deux français : Hugo GASTON et Antoine ESCOFFIER. Ce dernier a gagné et il a signé notre affiche. Puis nous avons regardé le début d'un autre quart de finale qui opposait Lucas POUILLAIN et Jack DRAPER. Pendant les matchs, il ne fallait pas parler.

Après cela, nous avons quitté le Vendéespace et avons pris une navette pour aller aux Terres Noires faire une initiation au tennis.





## Pastorale

Vendredi 29 septembre, les élèves de CE1-CE2-CM1 et CM2 ont participé à un temps fort catéchèse. Après une petite randonnée, nous avons rejoint l'école St Méline du Tablier dans un champ situé entre les deux écoles afin de travailler autour de la Création.

Il y avait 5 ateliers : land art, puzzle de la Création, écoute de l'histoire et remettre des images dans l'ordre, un atelier de langage autour de ce qui est beau autour de nous, un atelier pour signifier ce que Dieu a mis comme beauté en nous.

Le Père Bruno, qui nous a accompagnés tout au long du chemin, a officié une petite célébration.

Cette année, Audrey et Christine, catéchistes depuis plusieurs années, nous font le plaisir de poursuivre leur accompagnement auprès de nos élèves. Un grand merci à elles !

Nous continuerons à utiliser le parcours «Dieu avec nous» pour les enfants catéchisés et «Anne et Léo» pour les enfants inscrits en éveil à la foi.





# Mécénat

*Votre soutien est essentiel !*

*Aidez nous à préserver notre école et financer nos projets de développement*

Que vous soyez un particulier ou une entreprise, vous pouvez soutenir l'école et bénéficier d'avantages fiscaux.

Cette initiative de l'OGEC est rendue possible par le FADEC (Fonds de Dotation de l'Enseignement Catholique de Vendée).

## PROJETS

- Entretien des bâtiments
- Matériel informatique
- Matériel pédagogique
- Création d'un grand préau
- Création d'un pôle maternelle
- Création d'une bibliothèque
- Rénovation des salles de classe

## RÉDUCTION D'IMPÔTS

Catégorie d'impôt	PARTICULIER Impôt sur le revenu <small>(Si vous êtes imposable)</small>	ENTREPRISE Impôt sur les sociétés
% de réduction	66%	60%
Coût réel pour un don	<small>de 100€</small> 34€	<small>de 1000€</small> 400€
Conditions limitatives	20% <small>du revenu imposable</small>	5% <small>du chiffre d'affaires</small>



Je fais un don en ligne  
[www.ddec85.org](http://www.ddec85.org)



Je fais un don par chèque  
à l'ordre de "FADEC 85"

Je fais un don de .....€ pour l'école Notre Dame Saint-Florent-des-Bois

Nom : .....

Prénom : .....

Raison sociale : .....

Adresse : .....

.....

Tel : .....

Email : .....

Bulletin à compléter et déposer à l'école ou sous enveloppe affranchie à :

**FADEC 85**

**6, route de Mouilleron CS 20056  
85 002 La Roche-sur-Yon**



C'est avec grand plaisir que l'APEL vous retrouve, parents et enfants, pour cette nouvelle année. Nous allons vous proposer des manifestations tout au long de l'année, des connues mais aussi des nouveautés !

Notre 1er pique-nique des familles nous aura permis de lancer l'année et de trinquer ensemble dans la convivialité, la bonne humeur, de rencontrer les nouvelles familles et revoir les autres, après un été de repos bien mérité pour tous. Les retours positifs nous laissent penser que nous pourrions bien le re proposer l'année prochaine !

Nous tenions déjà à tous vous remercier pour votre implication sur les premières manifestations proposées.

Bilan des activités :

- Vente de jus de pommes : 1 257 L de vendus pour un bénéfice de 787.78 €
- Matinée photos de familles : 22 familles ont répondu présentes (le bénéfice sera connu qu'après les commandes de photos faites par les familles)
- Vente de chrysanthèmes, cyclamens et pensées : 102 plants vendus pour un bénéfice de 306.85 €



Pour information, voici la composition du nouveau bureau de l'APEL pour l'année 2023-2024 (présentation de gauche à droite) : Elina Rigal / Vice-secrétaire - Coralie Blanchard / Secrétaire - Virginie Le Bourdonnec / Présidente - Marjorie Vrignon / Vice-présidente - Fabienne Drappier / Trésorière - Stéphanie Potain / Vice-trésorière.

N'hésitez pas à suivre la page Facebook de l'APEL (APEL Ecole Notre-Dame de Saint Florent des Bois).

Belles vacances de la Toussaint à nos enfants.  
A très vite,  
Les membres APEL





## le coin des parents



Cet été, des parents d'élèves se sont mobilisés pour entretenir l'école et ainsi permettre un meilleur accueil des élèves :

- peinture de la classe de CE2-CM1,
- changement des rideaux de la classe de TPS-PS-MS,
- nettoyage de l'école pour la rentrée (extérieur, vitres...).

Merci à tous les parents présents pour votre investissement !

N'hésitez pas à nous rejoindre à la prochaine matinée travaux, la convivialité est assurée !

### Dates à retenir:

- 14.11.2023 : bibliothèque municipale
- 16.11.2023 : prévention routière du CP au CM2
- 16.11 au 11.12.2023 : cycle «savoir rouler à vélo» pour les élèves de la TPS au CP
- 17.11.2023 : dernier jour pour les commandes gâteaux Bijou
- 18.11.2023 : matinée travaux
- 23 et 30.11, 07 et 21.12.2023 : «savoir rouler à vélo» pour les CM1 et CM2
- 29.11.2023 : retrait commandes gâteaux Bijou, 17h30-18h45
- 08.12.2023 : spectacle offert par l'APEL aux enfants
- 10.12.2023 : messe découverte
- 12.12.2023 : bibliothèque municipale
- 15.12.2023 : célébration
- 15.12.2023 : arbre de Noël
- 22.12.2023 : cinéma à Aubigny pour les élèves du CE1 au CM2

☎ 02 51 31 73 26

✉ [direction@stflorentdesbois-notredame.fr](mailto:direction@stflorentdesbois-notredame.fr)

🏠 2, rue du Pont Pellerin 85 310 Rives de l'Yon